

Oviniplades mondiales : le TOGO à l'honneur en Occitanie !



retrouvé les épreuves mythiques des Ovinplades nationales et quelques nouveautés comme la tonte et la pose de clôture mobile en quad.

Mais pour bien faire les épreuves, certaines régions ont accueilli des candidats de pays étrangers afin de les entraîner en amont.

Sous l'impulsion du Ministère de l'Agriculture et de la souveraineté alimentaire et de son réseau Afrique de l'Ouest, deux jeunes candidats du Togo et leur accompagnateur ont été accueillis au campus agricole de St-Gaudens : le campus Pyrénées Comminges.

L'entraînement de ces jeunes a eu lieu fin mai avant le regroupement national de tous les candidats. Jean-François LAMRISSE formateur au CFA du campus en production animale, mais aussi éleveur et président de la commission Ovine des Pyrénées Centrales (COPYC), a été leur entraîneur principal durant ce court séjour. Accompagné par le directeur de l'exploitation agricole du campus, l'éleveur ovin français. Ils ont

superviser quelques épreuves, comme la tonte et la manipulation des animaux.

La ferme de Borde Basse a été un bon support pédagogique pour ces jeunes Togolais, avec ses 250 brebis de race tarasconnaise engagées dans les démarches qualité IGP Agneau des Pyrénées et Label rouge Sélection des Bergers. Le Ministère de l'Agriculture et de la sécurité alimentaire a suivi de près ces entraînements, comme pour les deux autres campus agricoles qui avaient reçu des candidats de côte d'Ivoire et du Bénin, en région PACA et Normandie.

A Saint-Gaudens, la présence depuis 6 mois d'Eric et Parfait, deux jeunes ingénieurs agronomes Togolais, en service civique sur le campus Pyrénées Comminges a permis cette mise en relation et facilité l'intégration des candidats. Cet entraînement était une belle opportunité pour le campus,



pour la région Occitanie, et pour l'ovovin région, de recevoir ces jeunes et de participer à une telle opération au niveau mondial. Le campus agricole est fier d'avoir été impliqué dans cette opération qui renforce ses liens avec le Ministère, la profession agricole et ses partenaires internationaux. Il poursuit ainsi le déploiement de ses projets de coopération internationale autour notamment du renouvellement des générations.

Fabienne Gilot,
Responsable COPYC
Cheffe de projet LPA St Gaudens

Après 10 ans d'absence, la France relance les Ovinplades mondiales avec l'ovovin et l'interbev. Une quinzième de délégations étrangères ont participé à la 3ème « Coupe du Monde des Jeunes Bergers ». Ainsi une trentaine de jeunes âgés de 18 à 23 ans, suivant une formation agricole ou déjà en activité, se sont disputé le titre de Meilleur Jeune Berger du Monde du 25 mai au 1er juin 2024. Benoît Toutain, Meilleur Jeune Berger